

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 31 DE ENERO DE 2011

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**Aventaja Aguirre en Guerrero; el PRI anunció impugnación.** Pese a la ventaja de alrededor de 13 puntos de Ángel Aguirre Rivero, candidato de la coalición “Guerrero Nos Une” (PRD, PT, y Convergencia), registrada en el conteo preliminar del Instituto Electoral de Guerrero (IEG), Beatriz Paredes Rangel, lideresa nacional del PRI, no reconoció la desventaja de Manuel Añorve Baños candidato de la coalición “Tiempos Mejores Para Guerrero” (PRI, PVEM, Panal) y anunció que sus abogados impugnarán los resultados en tribunales. En unos comicios en que los operadores políticos de priistas y perredistas midieron fuerzas, el ex priista y ex gobernador interino, Aguirre logró sacar una ventaja considerable, con lo cual se hace más difícil que estos resultados pudieran ser revertidos en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La contienda electoral se desarrolló sin actos de violencia y con una participación ciudadana cercana al 51 por ciento. Los líderes del PRD y PAN defendieron el virtual triunfo de Aguirre, aunque el panismo logró una votación de no más del 1.5 por ciento. Mientras Aguirre festejaba, Beatriz Paredes ratificó que hubo juego sucio de una “alianza antinatural”. Fernando Castro Trenti, vicecoordinador del PRI en el Senado de la República, también anunció que procederán ante los tribunales tras considerar que la entidad vivió un proceso carente de equidad. (EL FINANCIERO, P. 1, 30 Y 31, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ Y ANGELLE HERNÁNDEZ; OVACIONES P. 3, NACIONAL, PATRICIA RAMÍREZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, NACIONAL, DANIEL BLANCAS; EL UNIVERSAL, P. 1, NACIONAL, JOSÉ GERARDO MEJÍA Y ADRIANA COVARRUBIAS; UNOMÁSUNO, P. 8 Y 9, POLÍTICA, JAVIER CALDERÓN; LA RAZÓN, P. 3, MÉXICO, CARINA GARCÍA; LA PRENSA, P. 3, NACIONAL, ARTURO R. PANSZA; EXCÉLSIOR, P. 14, NACIONAL, ENRIQUE SÁNCHEZ)

**Presentan en el Instituto Electoral libro sobre fortalecimiento de Salas Regionales del TEPJF.** A raíz de la reforma constitucional de 2007 y de las legales de 2008 que les dan la distribución de competencias, la permanencia, las experiencias y capacidades que se perdían en cada proceso electoral, ahora se retoman en las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, (TEPJF) reforzando así el trabajo jurisdiccional. Lo anterior fue planteado durante la presentación del libro "Fortalecimiento de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", cuya autoría es de Adriana M. Favela Herrera, magistrada de la Sala Toluca y de Saúl Mandujano Rubio. Al comentar el libro en el Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Juan Carlos Villarreal Martínez, consejero electoral, indicó que el texto aporta una estadística que acompaña cada uno de los argumentos que se plantean, presenta un balance que distingue las competencias, pero sobre todo, resulta relevante que muchas de las sentencias que han emitido, a su vez han aportando criterios que sirven de base para la Sala Superior, por lo que se pueden considerar como espacios ideales en la resolución de las controversias y defensa de los derechos político-electorales. (DIARIO IMAGEN, P. 13, ESTADO DE MÉXICO, DE LA REDACCIÓN; LA PRENSA, P. 18, NACIONAL, HUGO MIRANDA)

**Desplegado/Comisionados de Justicia Partidaria apéguese a la legalidad.** Se publicó desplegado dirigido a Humberto Moreira Valdés, presidente electo del CEN del PRI, a Homero Díaz Rodríguez, presidente de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria, a los integrantes de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del CEN del PRI, y a los militantes y simpatizantes del PRI en el Distrito Federal, que dice: ¡La Planilla Roja está lista para defenderse jurídicamente en los tribunales y para competir en el terreno que sea! Compañeras y compañeros militantes, los integrantes de la Planilla Roja manifestamos lo siguiente:

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 31 DE ENERO DE 2011

Nuestro triunfo es inobjetable, apegado a derecho porque nosotros sí cumplimos con cada una de las bases que se estipularon en la Convocatoria y en el Manual de Organización, por lo que exhortamos a los Integrantes de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria a conducirse imparcialmente y garantizar la legalidad en la elaboración del dictamen en próximas fechas. Esta comprobado que la señora Beatriz Paredes Rangel, aún presidenta nacional del PRI, está obligando a los integrantes de esa Comisión a conducirse parcialmente y poner a competir a quienes en su momento intentaron inscribir la Planilla Verde para el proceso interno de consejeros políticos del Distrito Federal, por lo que les exigimos que no se dejen intimidar y no se conviertan en un instrumento garante de la ilegalidad de la señora Paredes. (EL UNIVERSAL, P. 14, NACIÓN, PLANILLA ROJA)

## Géneros de Opinión

**Tolvanera Borondongo/ Roberto Zamarripa.** El autor menciona que la primera elección de 2012 bosqueja el esquizofrénico escenario rumbo a las elecciones presidenciales del próximo año. Los políticos aparentan realizar enigmáticas jugadas de ajedrez, pero terminan en burdas compras de fichas para el juego de baraja. Súbitamente las fronteras se borran, las camisetas se deslavan, los compromisos se deshonran y los principios se estiran más que un chicle. Hay una gubernatura todavía no definida que es la de Hidalgo. La decisión está en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Una posible anulación de los comicios y la consecuente convocatoria a elecciones extraordinarias, abriría la posibilidad de un triunfo opositor de una coalición PAN, PRD. Por ello, las candidaturas a gobernador, las campañas realizadas, la pelea en tribunales, los amagos y descuentos, se inscriben en esta batalla por posicionar a partidos y coaliciones, y de ahí a precandidatos, rumbo a los comicios de 2012. (REFORMA, P. 19, ROBERTO ZAMARRIPA)

**El Cristalazo/ Guerrero; hasta el fin, el cochinerito/ Rafael Cardona.** El autor comenta que a la hora de entregar estas líneas todavía no comenzaba el trabajo formal del Instituto Electoral de Guerrero en cuanto al conteo veloz de los resultados preliminares, y sólo quedaba en claro cómo los hijos de las alianzas (cada quien con su cada cual, pero ambos iban en montón) ya proclamaban sendos triunfos, cuyo resultado le atribuían a la madurez del pueblo guerrerense. Faltan las impugnaciones, los jalneos en los tribunales, si el asunto se llega a cerrar a márgenes estrechos. Marcelo, cuyo gobierno en pleno atascó Guerrero con una burocracia activa y quizá indebida, le ganó esta carrera, a otro aspirante claro a la candidatura presidencial: dejó de lado a Enrique Peña Nieto, para quien la elección debe ser hoy tan molesta como un dolor de muelas y una oportunidad para replantear muchos puntos de su actividad política con vistas al futuro. (LA CRÓNICA DE HOY, TRES, OPINIÓN, RAFAEL CARDONA)

**Estrictamente personal/ Las elecciones de Guerrero/ Raymundo Riva Palacio.** Se comenta que las elecciones en Guerrero se convirtieron en el laboratorio para probar hasta dónde puede llegar el cinismo sin castigo, las armas de destrucción masiva de candidatos y políticos, las tácticas de intimidación a los adversarios por la vía de la violencia, las formas de manipulación de medios y votantes, y las maneras impunes de inyectar recursos frente a los ojos impotentes de las autoridades electorales que como los ciudadanos, carecen de posibilidades de servir de contrapeso y castigar a los partidos, convirtiendo un ejercicio democrático en una burla a bofetadas. (LA RAZÓN, P. 8, OPINIÓN, RAYMUNDO RIVA PALACIO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 31 DE ENERO DE 2011

**Ensamble/ Guerrero: gana Ebrard/ Adrián Trejo.** En la columna se comenta que lo bueno de la jornada electoral es que pese a los infaltables incidentes, no se trató de una elección violenta. Por la mañana, desde el inicio del proceso, se corrieron versiones de ataques y balaceras, incluso se llegó a manejar la información de que no había sido instalado el 15% de las casillas por lo que la elección se invalidaría, lo que fue otro “borrego”. En realidad, el porcentaje de casillas que no se instalaron fue apenas superior al 2%, de acuerdo con datos preliminares, lo cual valida la elección y sus resultados. Por cierto, si la ventaja es de entre 5 y 8 puntos para el ganador, ¿se ahorrarán los guerrerenses el largo juicio en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación? (LA RAZÓN, P. 10, MÉXICO, ADRIÁN TREJO)

**Tras la Puerta del Poder/ El Pacto de Davos es “una alternativa viable”, afirman/ Roberto Vizcaíno.** En la columna se comenta que la elección en Guerrero ya anuncia severos conflictos, y es que los dos candidatos predominantes, el del PRI y el del PRD apoyado por el PAN, dicen que ganaron la gubernatura del estado. Ninguno de los dos reconoce la derrota y seguro eso derivará en un proceso dentro del Trife (sic). Ni se diga que esa confrontación afectará a sus contingentes y seguidores a nivel de calle. (DIARIO IMAGEN, P. 4, OPINIÓN, ROBERTO VIZCAÍNO)

**Zócalo/ El triunfo en Guerrero/ Joel Ruiz.** El autor comenta que en el tricolor capitalino se avecina una nueva tempestad, luego de que el Tribunal Electoral les ordenó renovar su dirigencia, que se ha postergado más de dos años. Aunque la gente de la senadora María de los Ángeles Moreno y de Beatriz Paredes no lo quieran aceptar, quien les ha tomado ventaja en este proceso es Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. Será en mayo a más tardar, cuando se lleven a cabo los comicios en los que participarán los consejeros delegacionales y los nacionales por el Distrito Federal. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, CIUDAD, JOEL RUIZ)

**Mexicanos críticos/ León Opalín.** Al hablar sobre la repetida crítica que hace un gran número de mexicanos frente al deterioro económico, político y social que prevalece en el país, el autor comenta que no es fácil callar frente a la cínica corrupción de los representantes de los poderes fácticos que defienden a capa y espada sus intereses, por encima del interés público. No es posible permanecer en silencio de cara al grave rezago social del que es sujeto una parte importante de la población y que finalmente se traduce en el deterioro de su bienestar. Igualmente, resulta intolerable la arrogancia y frivolidad de funcionarios gubernamentales, legisladores, magistrados, consejeros electorales y líderes sindicales, que dilapidan recursos del erario, mientras más de la mitad de los mexicanos vive en la pobreza. (EL FINANCIERO, P. 27, INTERNACIONAL, LEÓN OPALÍN)

## Sala Xalapa

**Anuncian comicios en 2 alcaldías veracruzanas.** El Consejo General del Instituto Electoral Veracruzano (CGIEV) aprobó el presupuesto y el calendario para las elecciones extraordinarias de alcaldes, síndicos y regidores en los municipios de Coxquihui y José Azueta, luego que la Sala Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) invalidó los comicios celebrados el 4 de julio de 2010. Ambos procesos extraordinarios se realizarán el 29 de mayo con un presupuesto de dos millones de pesos. El IEV no contratará empresas externas para el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) ni para el monitoreo de medios informativos. (LA JORNADA, P. 34, ESTADOS, ANDRÉS T. MORALES)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 31 DE ENERO DE 2011

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Grave daño si opta FCH por dedazo en la Corte.** Luego de que en el pasado periodo ordinario de sesiones el grupo parlamentario del PAN en el Senado de la República no respaldó la terna de ministras a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) enviada por Felipe Calderón, presidente de México, Manlio Fabio Beltrones, presidente de la Mesa Directiva en Xicotécatl, advirtió que a ese órgano del Estado mexicano “le haría muchísimo daño que llegara un ministro o ministra designado por dedazo del jefe del Ejecutivo”. Aseguró que esta dilación en el nombramiento del ministro que ocupará el sitio que dejó vacante José de Jesús Gudiño Pelayo, tras su fallecimiento en septiembre de 2010, “ha hecho mucho daño”. Sin embargo, el legislador priísta subrayó que “el daño se llevó a cabo porque la terna que envió el Ejecutivo federal parecía no ser terna, sino más bien una terna de uno, y cuando hay terna de uno, entonces no se hace el trabajo con responsabilidad”. Por ello, confió en que en los primeros días del próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia mañana, el primer mandatario cumpliendo con su obligación, “utilice la facultad de enviar una segunda terna, la cual resuelva el tema de la falta de integración de una de las salas y de la Suprema Corte”. (EL FINANCIERO, P. 30 Y 32, RIVELINO RUEDA)

**Corte revisará amparo contra reforma electoral.** La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) podría definir a partir de hoy, criterios para revisar reformas constitucionales, que ya existen en países como la India, Colombia y Alemania, o bien determinar que las modificaciones a la Constitución no son revisables, ni en el procedimiento, ni en la materia de que tratan. El amparo promovido por 15 intelectuales en contra de la reforma constitucional de 2007, que prohíbe a los particulares contratar espacios de propaganda electoral en radio y televisión, plantea estos dos cuestionamientos al máximo tribunal. Los demandantes impugnaron, por un lado, el procedimiento de reforma de la Carta Magna y, por el otro, sostienen que violenta la libertad de expresión, al otorgar al Instituto Federal Electoral (IFE) el monopolio para la contratación de esos espacios en medios electrónicos. (EL UNIVERSAL, P. A7, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

### Guerrero

**Reportan un muerto ligado a la jornada.** A pesar del despliegue policiaco, la violencia a manos de la delincuencia organizada no paró en Guerrero y en las últimas horas ocurrieron dos asesinatos: uno en el puerto de Acapulco y otro en el municipio de Coyuca de Benítez. Hubo un fallecimiento más en Ometepepec relacionado con el proceso electoral. En ese municipio, policías estatales y municipales fueron agredidos por cuatro presuntos cazamapaches priístas, quienes se encontraban ingiriendo bebidas alcohólicas. La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal informó que los hechos se registraron alrededor de la 1:25 de la madrugada en la colonia Emiliano Zapata. Ahí, uno de los cuatro hombres, identificados por las autoridades como presuntos activistas del PRI, el cual estaba armado, agredió a balazos a los policías y éstos repelieron la agresión. (EL UNIVERSAL, P. 11, ADRIANA COVARRUBIAS Y JOSÉ GERARDO MEJÍA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 31 DE ENERO DE 2011

**Sufre secuestro diputada del PRI.** Efrén Leyva Acevedo, dirigente estatal del PRI, denunció el secuestro exprés de la diputada local Aceadeth Rocha Ramírez, en el camino carretero que conduce al municipio de Cochoapa el Grande en la región de La Montaña. El dirigente partidista vinculó los hechos con la jornada electoral de este día, lo cual dijo es reprobatorio. Precisó que ocho sujetos armados a bordo de dos vehículos interceptaron a la legisladora local después de haber acudido a emitir su sufragio a la cabecera municipal de Xochistlahuaca, en la Costa Montaña. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

## Baja California Sur

**Recurren a ataques en cierres de BCS.** Al cerrar sus campañas con miras a las elecciones del próximo domingo, los candidatos del PRI, PVEM, Ricardo Barroso, y del PAN, PRS, Marcos Covarrubias, hicieron uno de sus últimos esfuerzos para ganarse la confianza de los electores. Para ello, recurrieron a la descalificación y a las deficiencias de sus contrincantes. Barroso apuntó que ha visto la desesperación y frustración de miles de madres de familia que no saben si sus hijos regresarán a sus casas. También refirió que el actual gobierno perredista no se ha preocupado por cuidar el patrimonio de los sudcalifornianos, sino el de los funcionarios. (REFORMA, P. 8, ALINE CORPUS Y HAYDEÉ RAMÍREZ)

**Vázquez Mota descarta alianza PAN, PRD en BCS.** Josefina Vázquez Mota, coordinadora de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, afirmó que en Baja California Sur no se contempla la alianza de facto con el PRD, a una semana de los comicios. A su llegada para el cierre de campaña del candidato a gobernador de “la Alianza es Contigo” (PAN, PRS), Marcos Covarrubias, Vázquez Mota sostuvo que el blanquiazul sí ha buscado y conseguido alianzas en diversos puntos del país. Sin embargo, añadió que la situación de Baja California Sur no es en absoluto parecida a la de Guerrero, donde el panista Marcos Efrén Parra, declinó a favor del candidato Ángel Heladio Aguirre, de la alianza (PRD, PT, Convergencia), cuatro días antes de la elección. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2 Y 5, NOTIMEX)

## Coahuila

**Acuerda PRD alianza con Acción Nacional en Coahuila.** En una asamblea en la que se dividió el PRD, el consejo estatal de este partido aprobó contra la oposición de algunos militantes, un acuerdo para formar una coalición con el PAN y la Unidad Democrática de Coahuila (UCD) en la elección para gobernador de Coahuila. También llegaron al consenso de realizar una auscultación para decidir que el candidato mejor posesionado de esta coalición surja de entre Guillermo Anaya (PAN), Evaristo Lenin Pérez (UDC), o Roberto Jiménez (PRD), quien fue electo candidato propio de este partido. (MILENIO DIARIO, P. 32, RAÚL CORONADO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 31 DE ENERO DE 2011

## Estado de México

**En marzo convocatoria del PRI para gubernatura del Edomex.** Ricardo Aguilar, líder del PRI mexiquense, consideró que a principios de marzo el Comité Ejecutivo Nacional del PRI emitirá su convocatoria para elegir a su candidato a la gubernatura del Estado de México, que se disputará el domingo 3 de julio de este año en la entidad más poblada del país con más de 15 millones de habitantes y poco más de diez millones de electores. Reiteró que el Consejo Político Estatal de ese partido ya determinó el método, por lo que en las primeras dos semanas de febrero, la Comisión Política Permanente del CEN del tricolor se reunirá para avalar el método propuesto por el Consejo Estatal, y por ello, se estará en posibilidad de que a principios de marzo se emita esa convocatoria por parte de la dirigencia nacional del partido. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, HUGO JIMÉNEZ)

**Promueve IEEM uso de la urna electrónica.** Implementar el uso de la urna electrónica en las elecciones del Estado de México requeriría una inversión superior a los 34 millones 590 mil dólares, sin embargo los ahorros en procesos posteriores serían multimillonarios. Rafael Garduño García, director de capacitación del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), destacó que durante el 2010, especialistas del organismo desarrollaron su "prototipo" de urna electrónica, la cual fue puesta a prueba en diversos ensayos democráticos realizados en varias instituciones educativas, con un éxito incuestionable, pues se documentó que su confiabilidad es del 100 por ciento. (EL UNIVERSAL, P. 5, MA. TERESA MONTAÑO)

**Rinden protesta vocales y consejeros electorales distritales del IEEM.** Con la plena seguridad de ser fruto de un procedimiento inédito, exitoso, transparente, legal e independiente, que coloca al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) como un organismo de avanzada en el país, a partir de hoy se sumarán a la organización, desarrollo y vigilancia del Proceso Electoral 2011, los esfuerzos, capacidades, experiencia, actitudes y aptitudes de 135 vocales y 540 consejeros electorales distritales propietarios y suplentes, que ayer rindieron la protesta de ley, comprometiéndose a llevar a buen puerto la elección de gobernador, en cada uno de los 45 distritos de la geografía electoral mexiquense. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, DE LA REDACCIÓN)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**Falla Ley contra el feminicidio.** Organismos civiles acusaron que la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, que entró en vigor febrero de 2007, es inoperante e incluso se ha querido utilizar con fines políticos. Esta normatividad fue promovida por el gobierno federal y aprobada por la Cámara de Diputados con el propósito de prevenir, atender, sancionar y erradicar todos los tipos de violencia contra la mujer. Pero a 48 meses de distancia, los niveles de violencia, son los mismos y los feminicidios aumentaron en algunos estados de la República. Adicionalmente, el gobierno federal ha violado algunas disposiciones de dicha ley al publicar con nueve meses de retraso el reglamento respectivo, y al no haber elaborado hasta ahora el Banco Nacional de Datos e Información sobre Casos de Violencia contra las Mujeres, instrumento a partir del cual debían elaborarse una serie de políticas públicas en la materia. Desde que entró en vigor la ley, cada año se asignan 30 millones de pesos, de los cuales la mitad debería ser destinada para la elaboración de dicho banco, y otro tanto para el Fondo Nacional para la Alerta de Género, mecanismo que tampoco se ha puesto en marcha y que tiene a su cargo la Secretaría de Gobernación (Segob). (EL UNIVERSAL, P. 1 Y A4, LILIANA ALCÁNTARA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 31 DE ENERO DE 2011

**Solicitan fiscalizar recursos de género.** Maricela Contreras, integrante de la Comisión de Equidad y Género en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), exigió al Instituto Electoral local (IEDF) emitir un reglamento para fiscalizar los recursos que recibieron los partidos políticos para el fortalecimiento de liderazgos femeninos y buscar mecanismos que aseguren que el dinero se destine a ese rubro. Explicó que en el nuevo Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, el artículo 222 establece como obligación de todos los partidos destinar del financiamiento público al menos 3% para generación y fortalecimiento de liderazgos femeninos y 2% para juveniles. (MILENIO DIARIO, P. 34, CARLOS GUTIÉRREZ)

**IFAI pide regular las redes sociales a escala mundial.** María Elena Pérez-Jaén, comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), propuso crear instrumentos normativos vinculantes o estándares de carácter internacional para castigar las conductas ilícitas fuera de la frontera cuando los usuarios de las redes sociales sean atacados con el uso de datos privados por individuos provenientes de países carentes de regulaciones. Ante especialistas del mundo, reunidos en Bruselas, Bélgica, explicó que el caso "Canadá Facebook" representa un ejemplo de diálogo constructivo, necesario para garantizar una efectiva protección de los datos personales en un mundo globalizado. (MILENIO DIARIO, P. 48, BLANCA VALADEZ)

**Mando Único: fijan reglas para fondos.** La Secretaría de Gobernación (Segob) definió las reglas para distribuir, entre las 32 entidades del país, los 2 mil 400 millones de pesos asignados para establecer el Mando Único Policial, cuyas características están pendientes de aprobarse por el Congreso. De acuerdo con el proyecto, cada entidad que firme el convenio respectivo antes del 31 de marzo podría recibir hasta 100 millones de pesos en tres entregas, de los cuales 70 millones se suministrarán dependiendo del avance en el cumplimiento de las metas que acredite cada estado. Las entidades deberán destinar los recursos al reclutamiento de los integrantes de la nueva policía, al equipamiento y a las evaluaciones de control de confianza y, por única vez, a un programa de incentivos para los integrantes del primer Módulo de Policía, de 422 agentes, y sus familiares, que incluya seguros de vida, becas y apoyo para vivienda. La primera ministración será de 30 millones de pesos para cada entidad participante, y la entrega de los recursos se tramitará dentro de los 10 días hábiles siguientes a la fecha en que se firme el convenio. La segunda entrega, por 40 millones de pesos, se realizará una vez que la entidad acredite 50% de avance en las metas convenidas y haya ejercido por lo menos 25 millones de pesos de la primera asignación. Los 30 millones restantes se entregarán a los estados que comprueben haber cumplido 90% de las metas y hayan ejercido por lo menos 60 de los 70 millones entregados inicialmente. (EL UNIVERSAL, P. 6, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

**Alistan cuestionamientos para Blake y García Luna.** Los secretarios de Gobernación, José Francisco Blake, y de Seguridad Pública, Genaro García Luna, enfrentarán los cuestionamientos de la oposición sobre los alcances de la Cédula de Identidad Ciudadana y respecto a la situación de violencia en diversas entidades del país, respectivamente. Blake y García Luna comparecerán este lunes por separado ante diputados y senadores de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. Heliodoro Díaz, legislador priísta, responsable del primer grupo de trabajo de ese órgano parlamentario, subrayó que el titular de la Secretaría de Gobernación deberá explicar las características técnicas de la Cédula de Identidad Ciudadana, así como los fundamentos presupuestales, los procedimientos de asignación de las licitaciones, los costos y los aspectos de orden jurídico de ese documento. (MILENIO DIARIO, P. 8, FERNANDO DAMIÁN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 31 DE ENERO DE 2011

**PRI en el Senado rechaza TLC con Brasil, Colombia y Perú.** El PRI en el Senado resolvió no aprobar Tratados de Libre Comercio (TLC) con Brasil, Perú y Colombia negociados por el Ejecutivo, al considerar que el sector agropecuario corre riesgos no sólo comerciales, sino sanitarios. Así lo informó, Heladio Ramírez, senador priísta, quien dijo que sólo se podrá modificar la decisión si sale del TLC ese sector y se realiza una nueva negociación que incluya de manera transparente a los sectores involucrados. Informó que en la reunión plenaria que sostuvieron los senadores en La Paz, Baja California Sur, la bancada resolvió que los acuerdos comerciales que se pretenden suscribir con esos tres países "han encontrado la desaprobación porque afecta severamente el desarrollo y pone en riesgo las actividades pecuarias de nuestro país". (MILENIO DIARIO, P. 8, ANGÉLICA MERCADO)

**Calderón, obsesionado por salvar al PAN, afirma Rojas.** Francisco Rojas, coordinador de los diputados federales del PRI, llamó a sus correligionarios a construir un proyecto de nación para dar certidumbre a los mexicanos, pues dijo, " Felipe Calderón, presidente de México, ha preferido defender a su partido, en lugar de ejercer la alta responsabilidad de ser un auténtico jefe del Estado mexicano". Rojas instó a militantes de su partido a ponerle un hasta aquí al "desfile de las deslealtades, en el que un día un político amanece en un partido y por la tarde en otro, para que al siguiente aparezca como exitoso adalid de un tercero, apoyado con despensas, bultos de cemento, programas públicos, o peor aún, con la nueva moda de las filtraciones policíacas de última hora para vulnerar campañas exitosas". (MILENIO DIARIO, P. 8, FERNANDO DAMIÁN)

**Plantea PRI impuesto de 3% contra informales.** Manlio Fabio Beltrones, líder priísta en el Senado, insistió en que la propuesta de reforma fiscal beneficiará a los que menos tienen y estirará el gasto familiar, para que rinda más, al argumentar que el precio de los productos de la canasta básica se han duplicado en este sexenio. En el proyecto desglosado a los senadores en la plenaria de La Paz, se pretende que además del 12% de IVA que dejaría fuera del gravamen sólo una canasta básica de 19 alimentos, así como tasa cero a todas las medicinas, se agregue un 3% de impuesto de control, que elevaría a 15% el impuesto en total en aquellas entidades que acepten su aplicación. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, ANGÉLICA MERCADO)

**Litigios contra Licitación 21 rebasarán el 2012.** La Licitación 21 de espectro radioeléctrico actualmente enfrenta un total de 41 juicios activos, los cuales se enfocan en "tirar" la concesión que Nextel ganó para explotar un bloque de 30 megahertz con cobertura nacional dentro de la banda de 1.7 gigahertz. Se espera que algunos de estos juicios obtengan una resolución definitiva después de que culmine el actual sexenio, lo cual dificultaría los planes de la empresa de trucking respecto al despliegue de su red. Los litigios que siguen vigentes son juicios de amparo, de nulidad y ordinarios, denuncias ante la Auditoría Superior de la Federación, recursos administrativos y denuncias penales. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 22, ADRIÁN ARIAS)

**Da juez cuarenta días más de arraigo a "El Vicentillo".** Un juez federal ordenó ampliar el arraigo por 40 días contra Vicente Carrillo Leyva, alias "El Vicentillo", hijo del extinto narcotraficante Amado Carrillo Fuentes, "El Señor de los Cielos", y sobrino del actual líder del Cártel de Juárez, Vicente Carrillo Fuentes, "El Viceroy". Con esto, la Procuraduría General de la República (PGR) gana tiempo para ampliar la investigación contra "El Vicentillo" quien está arraigado desde el 21 de diciembre. El hijo del capo Amado Carrillo Fuentes fue detenido el pasado 1 de abril del 2009 en una zona residencial de la ciudad de México mientras hacía ejercicio en un parque. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6, MANUEL CARVALLO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 31 DE ENERO DE 2011

**Marcharán miles de trabajadores contra la pobreza e inseguridad.** La ciudad de México se verá afectada por diversas movilizaciones que organizaciones sindicales, campesinas y obreras realizarán hoy, a partir de las 08:00 y hasta las 17:00 horas, para protestar contra la carestía, la pobreza y la inseguridad. Movimientos como el Nacional por la Soberanía Alimentaria y Energética, el de Derechos de los Trabajadores y las Libertades Democráticas, que conforman la Confederación Nacional Campesina (CNC) y la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), en conjunto con el Frente Sindical Mexicano y otras agrupaciones, estimaron que participarán miles de trabajadores. (MILENIO DIARIO, P. 10, MARIANA OTERO BRIZ)